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ГАЗ-ЭКСПРЕСС
ПОВЫШАЕМ НАДЁЖНОСТЬ И 
ЭФФЕКТИВНОСТЬ ТРАНСПОРТА ГАЗА

СРАБОТАТЬ НА ОПЕРЕЖЕНИЕ

>>> стр. 2

С приходом весны наступает и сезон паводков. В его преддверии в ООО «Газпром трансгаз 
Чайковский» традиционно проходит проверка готовности различных сил и средств к нештатным 
ситуациям.

Ещё в феврале на предприятии издаётся при-
каз о подготовке к весеннему паводку, кото-
рым определяется план основных мероприя-
тий, состав комиссии и проведение противо-
аварийной тренировки.

15 марта администрация и все филиалы 
Общества приняли участие в комплексной 
противоаварийной тренировке по подготов-
ке к безаварийному пропуску паводковых вод. 

Исходная обстановка: «В результате перехода 
среднесуточной температуры через ноль рань-
ше климатической нормы, превышения кли-
матической нормы осадков в феврале - марте 
на 70 %, сложилась неблагоприятная паводко-
вая обстановка на территориях Пермского края 
и Удмуртской Республики. При этих условиях 
возникла необходимость повышенных сбросов 
ГЭС каскада, возрос риск подтопления низко-
пойменных участков рек и угроза возникнове-
ния аварии (инцидента) на линейной части ма-
гистральных газопроводов в местах подводных 
переходов через водные преграды».

В Алмазном и Гремячинском ЛПУМГ про-
тивоаварийная тренировка прошла по двум 
сценариям, в рамках которых были отработа-
ны совместные с соседними дочерними обще-
ствами действия по локализации аварий в пе-
риод весеннего паводка в районах границ их 
зон ответственности: Алмазное ЛПУМГ с По-
лянским ЛПУМГ – филиалом ООО «Газпром 
трансгаз Уфа», Гремячинское ЛПУМГ – с Кар-
пинским ЛПУМГ – филиалом ООО «Газпром 
трансгаз Югорск». 

В Увинском ЛПУМГ практические действия 
работников аварийных бригад при выполнении 
задач по предназначению были отработаны в 
присутствии представителей ООО «Газпром 
газнадзор». В ходе тренировки координацион-
ными органами и подразделениями Общества 
был показан высокий уровень готовности ра-
ботников предприятия к обеспечению безопас-
ной эксплуатации объектов Общества в период 
паводковой активности и эффективное взаимо-
действие между структурными подразделени-

ями, продемонстрировано применение элемен-
тов объектовых систем оповещения админи-
страции и филиалов предприятия.

Кроме этого в филиалах Общества подготов-
лена аварийная техника, в том числе создан необ-
ходимый запас топлива, разработан и согласован 
с местными органами управления и утверждён 
генеральным директором Общества «План дей-
ствий ООО «Газпром трансгаз Чайковский» по 
предупреждению и ликвидации чрезвычайных 
ситуаций природного и техногенного характера». 
В администрации и филиалах предприятия опре-

делены регламент и схема передачи оперативной 
информации при возникновении аварийных си-
туаций (ЧС), произведён расчёт сил и средств, 
привлекаемых для их ликвидации, спланирова-
ны эвакуационные мероприятия.

Все вышеперечисленные мероприятия по-
казали готовность ООО «Газпром трансгаз 
Чайковский» к возникновению пиковых се-
зонных нагрузок и эффективному решению 
поставленных перед ним задач. 

Анна ТАРАСОВА

Пост регулирования УАВР № 1 в работе

ПАВОДОК - 2023
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2 ИЗ ПЕРВЫХ РУК

ПОВЫШАЕМ НАДЁЖНОСТЬ И ЭФФЕКТИВНОСТЬ ТРАНСПОРТА ГАЗА

– Алексей Владимирович, что можно ска-
зать об итогах работы Общества в 2022 году?

– Если коротко, считаю, мы достойно спра-
вились с задачами, которые поставило перед 
нами руководство ПАО «Газпром». Обеспечи-
ли бесперебойный транспорт газа и надёжные 
его поставки потребителям. За прошедший пе-
риод выполнили большой объём работ по диа-
гностике и ремонту линейной части газопро-
водов, основного и вспомогательного оборудо-
вания компрессорных станций. Своевременно 
и качественно подготовили производственные 
объекты к эксплуатации в осенне-зимний пе-
риод. Это результат слаженной работы всего 
более чем 8-тысячного коллектива Общества.  

– Какие наиболее важные из выполненных 
работ можете отметить?

– Прежде всего, в прошлом году мы выпол-
нили большой объём работ по диагностике ли-
нейной части – обследовали более 3,5 тысяч 
километров газопроводов. 

Отремонтировали методом полной заме-
ны труб 29 км газопроводов, 10 из них – хоз-
способом. Также своими силами по результа-
там внутритрубной диагностики выполни-
ли капитальный ремонт на 55 межкрановых 
участках газопроводов и текущий ремонт на 
46 межкрановых участках.

На участке газопровода «Уренгой – Центр II» 
между Горнозаводским и Кунгурским ЛПУМГ 
пропустили новые снаряды с так называемыми 
ЭМА-датчиками, которые только недавно про-
шли испытания на нижегородском полигоне, и 
мы были одними из первых, кто испытал их в 
трассовых условиях. Эти электромагнитно-аку-
стические датчики позволяют более качествен-
но выявлять дефекты, особенно обусловленные 
коррозионным растрескиванием под напряже-
нием. Насколько коварны такие дефекты с точ-
ки зрения классической внутритрубной дефек-
тоскопии, показала авария, произошедшая у нас 
в прошлом году на магистральном газопрово-
де «Уренгой – Центр II». Ранее внутритрубные 
снаряды не в полной мере фиксировали эти де-
фекты, а новый дефектоскоп позволил оценить 
реальное состояние трубы, и сейчас мы занима-
емся устранением выявленных дефектов.

В течение года хозспособом выполнили 
капитальный ремонт ГРС «Зюино» с полной 
заменой блоков. Несмотря на сложности с по-
ставками оборудования, работники Воткинско-
го ЛПУМГ хорошо справились с задачей.

Впервые в прошлом году мы вышли на це-
левые показатели по обследованию техноло-
гических трубопроводов компрессорных це-
хов. Провели ремонтно-профилактические и 
огневые работы в технологической обвязке 
22 компрессорных цехов.

Что касается инноваций, могу отметить реали-
зованные нами в сжатые сроки пилотные проек-
ты ПАО «Газпром» по внедрению в эксплуата-
цию газотурбинных установок мощностью 16 и 

25 МВт, оснащённых малоэмиссионными каме-
рами сгорания (МЭКС). Малоэмиссионное го-
рение – это один из способов снижения воздей-
ствия на окружающую среду с точки зрения вы-
бросов оксидов азота и углерода.

В 2021 году на КС «Чайковская» мы выпол-
нили комплекс эксплуатационных и приёмоч-
ных испытаний газотурбинной установки 
ГТУ-16ПМ с МЭКС разработки пермского 
АО «ОДК-Авиадвигатель» в составе агрегата 
ГПА-Ц-16ПМ. В 2022 году провели аналогич-
ную работу по двигателю с МЭКС мощностью 
25 МВт в составе агрегата ГПА-25Р-ПС «Урал» 
на КС «Игринская». По итогам приёмочные 
комиссии рекомендовали внедрить в промыш-
ленную эксплуатацию ГТУ-16ПМ и ГТУ-
25ПМ с МЭКС в составе агрегатов для приво-
да нагнетателей и турбогенераторов.

– Как повлияли санкции, снижение отбора 
газа европейскими потребителями и сего-
дняшняя экономическая ситуация в целом 
на работу Общества?

– В целом мы продолжаем работать в обыч-
ном режиме. По объёмам транспорта газа в про-
шлом году перекачали лишь на 30 млрд кубомет-
ров меньше, чем в 2021 году. Да, более резкими 
стали изменения режимов работы газопроводов, 
что связано с изменениями в отборе газа потре-
бителями, но мы были к этому готовы. Пожа-
луй, наиболее ощутимым для нас стало увели-
чение сроков поставки оборудования. 

Нам пришлось пересмотреть подходы к 
техобслуживанию и ремонту импортного обо-
рудования. Но здесь свои позитивные плоды 
даёт начатая ещё в 2014 году политика госу-
дарства по импортозамещению. В этом плане 
у нас есть свои примеры. Так, благодаря раз-
работке пермской компании «ОДК-СТАР», 
газотурбинные двигатели ДЖ-59 на наших 
газоперекачивающих агрегатах теперь осна-
щены отечественной топливно-регулирую-
щей аппаратурой взамен импортной. Сейчас 
специалисты этой компании занимаются ещё 
одной разработкой, которая в будущем может 
оказаться для нас очень полезной.

Общество «Газпром трансгаз Чайковский» 
давно и продуктивно взаимодействует с пред-
приятиями Пермского края в рамках Дорож-
ной карты по расширению использования их 
высокотехнологичной продукции, в том числе 
импортозамещающей, в интересах ПАО «Газ-
пром». И мы будем продолжать эту работу.

– «Газпром», как и другие компании, уде-
ляет сегодня большое внимание программе 
оптимизации (сокращения) затрат. Как эта 
программа реализуется предприятием и за-
трагивает ли она социальные программы?

– Начнём с того, что ПАО «Газпром» – со-
циально ориентированная компания и её по-
литика в этом плане остаётся неизменной. Что 
касается оптимизации затрат, то значительная 
статья, на которую мы можем повлиять, – это 
экономия топливно-энергетических ресурсов. 
В нашем случае – это снижение потребления 
газа на собственные технологические нужды. 
Какие есть для этого пути? Прежде всего, сни-
жение выбросов в атмосферу и экономия элек-
троэнергии. И в этих двух направлениях у нас 
есть совершенно определённые мероприятия. 

Например, мы активно используем возмож-
ности мобильных компрессорных станций, ко-
торые нам позволяют не стравливать в атмо-
сферу газ при выводе газопроводов в ремонт, 
а перекачивать его из участка газопровода в 
параллельный участок. В 2022 году таким 
образом мы впервые сэкономили рекордный 
объём голубого топлива – 190 млн куб м. 

Ещё один способ снижения воздействия на 
окружающую среду – это использование мало-
эмиссионных камер сгорания, о которых я уже 
говорил. Их применение позволяет значитель-

но снизить концентрацию вредных веществ, 
выбрасываемых в атмосферу при работе ГПА.

Сейчас мы активно работаем над реализаци-
ей ещё одного энергосберегающего проекта по 
строительству на ГРС «Добрянка-2» турбоде-
тандерных установок общей мощностью 12 ме-
гаватт, которые позволят нам частично компен-
сировать затраты на покупную электроэнергию. 

На той же ГРС «Добрянка-2» мы пытаемся 
реализовать проект по строительству комплек-
са по производству сжиженного природного 
газа производительностью 1,5 тонны в час. 
Это позволит нам уйти от машин, работающих 
на тяжёлом солярном топливе, и увеличить 
парк техники, работающей на СПГ и КПГ.  

Специалистами Общества разработан и адап-
тирован к нашим условиям безобразцовый метод 
испытания труб, который позволяет с помощью 
«уколов», сделанных прибором, оценить каче-
ство металла трубы газопровода в районе свар-
ки стыков. Если мы делаем заключение о рабо-
тоспособности стыков на год, 5 или 10 лет, то нет 
смысла стравливать участок и выводить его в ре-
монт.  За счёт этого мы опять же сохраняем газ. 

Все перечисленные мероприятия направле-
ны на повышение нашей эффективности с точ-
ки зрения транспортировки газа и экологии.

– «Газпром» уделяет большое внимание ин-
новационной деятельности своих дочерних 
обществ. Реализацией каких перспектив-
ных проектов занимается сегодня пред-
приятие «Газпром трансгаз Чайковский»?

– Наше предприятие давно и достаточно 
плотно занимается темой разработки и вне-
дрения инноваций. Как в рамках взаимодей-
ствия с научно-промышленным комплексом 
региона, так и самостоятельно. С целью си-
стематизации инновационной деятельности в 
Обществе разработана Программа инноваци-
онного развития до 2032 года. В прошлом году 
предприятием было получено 4 патента. Две 
разработки Общества, полученные в рамках 
НИОКР, включены в Реестр инновационной 
продукции для внедрения в ПАО «Газпром». 

Первая касается сварки стыков намагничен-
ных труб импульсным сварочным током. Есть 
такое явление – «магнитное дутьё», когда при 
сварке намагниченных труб дуга «прыгает» с 

одной кромки на другую, не позволяя сделать 
качественный шов. Наши специалисты справи-
лись с этой задачей. Как? В современный инвер-
торный сварочный аппарат устанавливается не-
большой блок, который с определённой частотой 
выдаёт импульс на электрод (главная сложность 
как раз заключалась в том, чтобы подобрать эту 
частоту). И благодаря этой разработке сегодня 
мы любую намагниченную трубу можем каче-
ственно заварить без лишних операций, а при 
замыкании магнитного поля блок выключить и 
выполнять сварку в обычном режиме, то есть не 
надо применять размагничивающие устройства, 
только оборудованные этим блоком аппараты. 

Вторая разработка – сварка труб в защит-
ной среде неплавящимся электродом с меха-
низированной подачей подогретой присадки. 
При таком способе сварки отсутствует раз-
брызгивание металла, шов получается бо-
лее качественным, без шлаковых включений. 

И в том и в другом случае нам удалось 
значительно усовершенствовать технологию 
проведения работ и повысить их скорость и 
качество. И всё благодаря тому, что на пред-
приятии работают люди думающие, заинтере-
сованные, находящиеся в постоянном поиске 
новых решений тех или иных задач.

– Можете рассказать о ближайших планах 
и перспективах ООО «Газпром трансгаз 
Чайковский?»

– Нашей основной задачей остаётся надёж-
ный транспорт газа, поэтому мы продолжим 
выполнять все необходимые работы в этом 
направлении. О ряде проектов, реализацией 
которых мы будем заниматься в ближайшее 
время, я уже немного рассказал. Также мы 
планируем принять участие в «приземлении» 
разработанного «Пермскими моторами» авиа-
ционного двигателя ПД-14 – использовании 
его в качестве привода для наших ГПА, но о 
сроках пока говорить рано.

Что каcается перспектив ООО «Газпром 
трансгаз Чайковский» с точки зрения объёмов 
транспортируемого газа, на мой взгляд, они 
хорошие. Несмотря на то, что наш газ идёт в 
западном направлении, а сейчас всё внимание 
на восток, и через нас газ может пойти туда. 
У нас же объединённая газотранспортная си-
стема, в рамках которой при необходимости 
можно перенаправить потоки.

Беседовала Марина СЕЛИВАНОВА

Решением совещания ПАО «Газпром» производственно-хозяйственной деятельности ООО «Газпром трансгаз Чайковский» по итогам 2022 года 
дана положительная оценка. О наиболее важных из выполненных работ, планах и перспективных проектах нам рассказал генеральный директор 
предприятия Алексей Олейников.
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НАГРАЖДЕНИЯ

НОВОСТИ ТРАССЫ

Приказом по Обществу с 3 апреля 2023 го-
да ТРОФИМОВ Андрей Сергеевич назна-
чен начальником Бардымского линейного 
производственного управления магистраль-
ных газопроводов – филиала ООО «Газпром 
трансгаз Чайковский» в порядке перевода с 
должности главного инженера Воткинского 
ЛПУМГ – филиала ООО «Газпром трансгаз 
Чайковский».

КАДРОВЫЕ НАЗНАЧЕНИЯК ДАННЫМ - СИСТЕМНЫЙ ПОДХОД

За высокое профессиональное мастерство, 
добросовестный и безупречный труд, личный 
вклад в развитие Общества и в связи с 
юбилейной датой

БЛАГОДАРНОСТЬ ООО «ГАЗПРОМ 
ТРАНСГАЗ ЧАЙКОВСКИЙ» ОБЪЯВЛЕНА

КОРШУНОВУ Валерию Валерьевичу, 
слесарю по ремонту дорожно-строительных 
машин и тракторов 5 разряда ремонтно-ме-
ханического участка службы эксплуатации 
УАВР № 1.

ГОРНОЗАВОДСКОЕ ЛПУМГ
Завершились ремонтные работы на участке 
резервной нитки магистрального газопровода 
«Уренгой – Новопсков» через реку Койва. По 
результатам внутритрубной диагностики было 
устранено 2 дефекта силами работников Гор-
нозаводского ЛПУМГ и УАВР № 2. По итогам 
ремонта участок успешно запущен в работу.
На участке магистрального газопровода 
«Нижняя Тура – Пермь I» протяжённостью 
24 км ведутся ремонтные работы силами бри-
гады УАВР № 2 и специалистов филиала. В 
ходе внутритрубной диагностики было выяв-
лено 12 дефектов. По плану работы будут за-
вершены в начале мая.

ЧАЙКОВСКОЕ ЛПУМГ
На участке МГ «Ямбург – Елец II» протяжён-
ностью 57 км продолжаются ремонтные рабо-
ты. По итогам ВТД было выявлено 3 дефекта. 
Силами сварочно-монтажного участка и ЛЭС 
филиала уже устранён 1 дефект. Параллельно 
идёт шурфовка разнотолщинных стыков. Про-
ведение работ осложняется высокими уровнем 
грунтовых вод и заболоченностью участков.
Завершается перекачка газа на участке МГ 
«Уренгой – Центр I» в МГ «Уренгой – Ужго-
род» с помощью мобильных компрессорных 
станций, которые работают в зоне ответствен-
ности Бардымского ЛПУМГ. Протяжённость 
перекачиваемого участка – 118 км. Далее сила-
ми УАВР № 1 с привлечением работников ЛЭС 
филиалов будут проводиться работы по устране-
нию дефектов по результатам ВТД от Бардым-
ского ЛПУМГ до Чайковского ЛПУМГ.

Более пяти лет в составе Инженерно-технического центра Общества действует служба по управлению техническим состоянием и целостностью 
газотранспортной системы. Небольшой коллектив подразделения выполняет важные и ответственные задачи – осуществляет мониторинг 
технического состояния линейной части газопроводов и компрессорных станций, выявляет приоритетные к ремонту дефекты, составляет 
проекты плана ремонтных работ.

Отправной точкой для появления службы ста-
ла начатая в 2009 году под руководством Де-
партамента по транспортировке, подземному 
хранению и использованию газа ОАО «Газ-
пром» разработка системы управления тех-
ническим состоянием и целостностью газо-
транспортной системы. В качестве пилотной 
площадки для её тестирования выступило 
ООО «Газпром трансгаз Сургут». После удач-
ной защиты проекта на совещании дочерних 
обществ ОАО «Газпром» в Югорске система 
была рекомендована к внедрению. 

В ООО «Газпром трансгаз Чайковский» 
внедрение системы началось в 2017 году, но 
прежде необходимо было заменить оборудо-
вание связи, чтобы поднять скорость переда-
чи данных.

Официальным днём рождения службы 
по управлению техническим состоянием 
и целостностью газотранспортной систе-
мы (СУТСЦ ГТС) ООО «Газпром трансгаз 
Чайковский» можно считать 1 октября 2017 
года – именно тогда на базе лаборатории ана-
лиза технического состояния объектов маги-
стральных газопроводов (ЛАТСОМГ) была 
образована служба. 

В первую очередь специалистам вновь со-
зданного подразделения предстояло внести 
в систему всю линейную часть в зоне ответ-
ственности Общества, включая отводы и пере-
мычки. Всего необходимо было заполнить 3 
раздела. В раздел нормативно-справочной 
информации вносились паспорта объектов, 
их описание. В геоинформационную систе-
му (ГИС) включалась геодезическая съём-
ка газопроводов и их ближнего окружения. 
Третий раздел – операционные данные. По-
сле загрузки магистрального газопровода за-
носились данные по результатам внутрит-
рубной диагностики, шурфовки, ремонтов 
и других работ. За четыре месяца специали-
стам службы необходимо было внести в си-
стему 40 – 50 % информации по линейной ча-
сти МГ Общества. 

Как отмечает ведущий инженер СУТСЦ 
ГТС Виктор Абеленцев, подготовленных спе-
циалистов по этому направлению деятельно-
сти на предприятии не было, поэтому выбор 
был сделан в пользу тех работников, кто об-
ладал аналитическим складом ума, не боял-
ся больших объёмов работ и был готов к сме-
не деятельности.

– В течение трёх месяцев нам пришлось 

работать ненормированно. Массив данных, 
которые необходимо было заполнить, включал 
150 000 объектов. Собирать данные нам по-
могали специалисты служб защиты от кор-
розии и линейных эксплуатационных служб. 
Специально для них был разработан шаблон 
в геоинформационной системе. Так как ГИС 
– это специфическая программа, вместе с 
Анатолием Шведом и Василием Вилисовым 
мы обучили работе в ней специалистов СЗоК 
и ЛЭС из всех филиалов Общества, – делит-
ся инженер 1 категории СУТСЦ ГТС Алек-
сандр Бураков. – У нас не было механизма сбо-
ра данных, мы знали только конечную цель, к 
которой должны прийти. Шаблон разраба-
тывали самостоятельно, поэтому в него вно-
силось много изменений, что увеличивало на-
грузку на службы.

За 5 лет кропотливой работы в систему 
управления техническим состоянием и це-
лостностью газотранспортной системы пред-
приятия был успешно загружен большой мас-
сив данных паспортной, технической и про-
странственной информации по объектам ГТС 
и их окружения на основе данных аэрокосми-
ческого мониторинга – 85 тысяч точечных, ли-
нейных и площадных объектов. На сегодняш-
ний день специалисты службы актуализируют 
данные и вносят изменения пространствен-
ной информации по объектам окружения га-
зопроводов и топографии.

Сейчас в СУТСЦ ГТС трудятся 9 специа-
листов, которые прошли путь от вновь сфор-
мированного коллектива до крепкой команды. 
8 человек отвечают за основное направление 
работы – линейную часть газопроводов. С 
2021 года к нему добавились компрессорные 
станции.  За это направление в службе отвеча-
ет инженер 2 категории Марина Мифтахова, 
в её обязанности входит сбор информации по 
итогам диагностики компрессорных станций.

– Все сведения, которые получают работ-
ники КС с трубопровода на промплощадке и 
входных и выходных шлейфов, попадают ко 
мне, – поясняет Марина Владимировна. – Я 
работаю в Обществе с 1996 года. Начинала 
диспетчером автомобильного транспорта, 
потом перешла в службу главного энергетика. 
В октябре 2017 меня перевели в СУТСЦ ГТС. 
Работа у нас разноплановая и интересная. 
Сейчас я прохожу переподготовку в Уфим-
ском нефтяном университете по направле-
нию «проектирование и сооружение газонеф-

тепроводов и газонефтехранилищ».
Инженер 1 категории Александр Бураков 

работает в службе с момента её создания:
– Для меня это было новое направление де-

ятельности. По первому образованию я свар-
щик. Как и моим коллегам, сначала, конечно, 
было тяжело. Я совместно с инженерами 
Василием Вилисовым, Анатолием Шведом и 
специалистами ЛЭС и СЗоК отвечал за вне-
сение геоинформационных данных, – вспоми-
нает Александр Валерьевич. – Кроме того, я 
активно участвовал в научной деятельности. 
В 2021 году занял 2 место в научно-техниче-
ской конференции молодёжи Общества. Осе-
нью прошлого года стал вторым в конкурсе 
«Цифровое лето».

Инженер СУТСЦ ГТС Василий Вилисов 
трудится в Обществе с 2014 года. Начинал 
слесарем-ремонтником на участке произ-
водственного технологического оборудова-
ния. Параллельно учился в Камском институ-
те гуманитарных и инженерных технологий.

– Я работал в цехе подготовки произ-
водства, когда ко мне подошёл Валерий Васи-
льевич Жаворонков с предложением перейти в 
новую службу. При этом он предупредил, что 
придётся много работать. Я без раздумий со-
гласился. Конечно, было нелегко. Если рань-
ше я работал руками и болгаркой, то здесь 
это был персональный компьютер, програм-
мы, данные, в которых надо разбираться, – 
рассказывает Василий Владимирович. – Сей-
час в зоне моей ответственности внесение и 
актуализация информации в комплексной ав-
томатизированной системе и работа с те-
кущими задачами.

Инженер 2 категории Дмитрий Рязанов 
начинал свой путь в Обществе в 2012 году с 
должности техника в отделе главного энер-
гетика ИТЦ. 1 октября 2017 года его переве-
ли в СУТСЦ ГТС. 

– Образование у меня не профильное, 
поэтому, как и многие в нашей службе, я 
прошёл программу переподготовки. Первые 
месяцы работа была очень напряжённой, мы 
часто задерживались до позднего вечера, – 
говорит Дмитрий Михайлович. – В начале я 
вносил эксплуатационные данные в ИУСТ. С 
2021 года занимаюсь внесением ремонтных 
работ в «ИНФОТЕХ».

Ведущий инженер службы Алексей Шуми-
лин работает в Обществе с 2003 года. Свою 
карьеру он начинал в группе обследования ма-
гистральных газопроводов ЦПТЛ. 

– Изначально группа занималась диагно-
стикой линейной части. В 2005 году Обще-
ство закупило ДЛС-Пергам для воздушно-
го патрулирования трассы газопроводов с 
целью выявления утечек природного газа. 
Пришлось самостоятельно осваивать новое 
направление и нарабатывать опыт сканиро-
вания трассы и расшифровки данных прибо-
ра. Ежегодно с его помощью выявлялось от 
3 до 5 утечек газа, в том числе критических. 
Несколько лет проводил работы единолич-
но, а после перехода в ЛАТСОМГ в 2008 году 
обучил работе на детекторе других специа-
листов лаборатории. Сейчас моё направле-
ние работы – техническое состояние линей-
ной части газопроводов.

Ещё один ведущий инженер службы Вик-
тор Абеленцев работает в Обществе с 2007 
года. Начинал в лаборатории комплексной 
диагностики оборудования, затем, когда по 
инициативе ПАО «Газпром» была организо-
вана ЛАТСОМГ, Виктор Николаевич пере-
шел в неё.

– Раньше не было никаких методических 
рекомендаций для расчётов степени опас-
ности дефекта. Всё было проще: выезжали 

Коллектив СУТСЦ ГТС (слева направо): В.Н. Абеленцев, А.В. Швед, П.Ю. Казаченко, М.В. Мифтахова, 
А.В. Бураков, В.В. Жаворонков, Д.М. Рязанов, В.В. Вилисов
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на трассу, и какие дефекты находили, те и 
устраняли, – объясняет Виктор Абеленцев. 
 – Но с другой стороны и такого количества 
дефектов не наблюдалось, а также иннова-
ционных способов обследования не было. Сей-
час у нас есть определённый пошаговый ал-
горитм для определения степени опасности 
дефекта, разработанный ООО «Газпром 
ВНИИГАЗ». За прошедшие 30 лет всё поме-
нялось. Газопроводы не становятся моло-
же, а давление с каждым годом становится 
только больше. Один из основных результа-
тов работы службы – это обозначение опас-
ных участков трубопроводов, которые подле-
жат ремонту или замене.

Возглавляет СУТСЦ ГТС Валерий Жаво-

ронков. 14 апреля будет 30 лет с начала его 
трудовой деятельности в Обществе, а не так 
давно Валерий Васильевич отпраздновал 
своё 60-летие. 

– Начинал я с должности инженера–де-
фектоскописта отдела вибрационной диа-
гностики, дефектоскопии и балансировки. В 
2008 по приказу ОАО «Газпром» на предприя-
тии появилась ЛАТСОМГ и меня назначили на 
должность начальника. В 2017 лабораторию 
реорганизовали в СУТСЦ. По нормативным 
документам в службе должно быть 9 чело-
век. Александр Бураков пришёл к нам из неф-
тяной отрасли, быстро влился в коллектив и 
в работу. Василий Вилисов и Анатолий Швед 
работали слесарями в цехе подготовки произ-

водства. Оба под кураторством Александра 
Буракова начали вникать в картографию и до 
сих пор сопровождают геоинформационные 
данные в ИУС Т. Дмитрий Рязанов и Павел 
Казаченко вносят в систему эксплуатацион-
ные данные. Марина Владимировна Мифта-
хова пришла к нам с двумя гуманитарными 
образованиями. В это время как раз пришёл 
запрос от производственного отдела по экс-
плуатации компрессорных станций по сбору 
данных со всех компрессорных станций. Сна-
чала она просто вносила данные, а сейчас 
полноценно ведёт это направление, включая 
входной контроль входящей документации.

Управление техническим состоянием и це-
лостностью газотранспортной системы – это 

непрерывный процесс. Его цель – обеспечить 
заданные показатели надёжности, безопас-
ности и эффективности технической эксплу-
атации объектов газотранспортной системы 
на основе разработки и реализации комплек-
са мероприятий по достижению приемлемо-
го уровня рисков с последующим анализом 
эффективности предпринятых действий. И 
обеспечивают успешное выполнение этой 
непростой, но крайне важной для предприя-
тия задачи, работники службы по управлению 
техническим состоянием и целостностью га-
зотранспортной системы ИТЦ.

Юлия БАШУРОВА
Фото Анны ТАРАСОВОЙ

Участники 29 команд из разных регионов нашей страны – дети работников дочерних обществ и 
организаций ПАО «Газпром» – встретились на Урале, чтобы на целую неделю погрузиться в мир 
экологии.

Семь дней активного отдыха с интересными 
лекциями, мастер-классами, экскурсиями, ин-
теллектуальными играми, спортивными со-
стязаниями и, конечно, общением! 

Команду ООО «Газпром трансгаз 
Чайковский» представляли пять юных эко-
логов из г. Ижевска, г. Воткинска, п. Увы и г. 
Чайковского, которые стали победителями от-
борочного тура. 

29 экопроектов создали участники II Эколо-
гического лагеря. Команды разрабатывали эко-
маршрут по родному краю, предлагали свои 
решения проблем водосбережения, лесных 
пожаров, бездомных животных, переработки 
отходов, охраны редких и исчезающих видов 
животных, глобальных проблем парниковых 
газов, потепления и нехватки пресной воды. 

Команде ООО «Газпром трансгаз 
Чайковский» по жеребьёвке досталась те-
ма «Загрязнения и охрана окружающей сре-
ды на предприятиях газовой отрасли». В ра-
боте над проектом школьникам помогали 
лучшие российские эксперты в области эко-
логии: на лекциях спикеров юные экологи 
узнали секреты переработки отходов, а так-
же какие научные исследования, направлен-
ные на охрану окружающей среды, проводит 
компания «Газпром». Участники делегации 
взяли интервью у экологов, работающих на 
предприятиях компании. Полученные зна-
ния и сплочённая командная работа помогли 
успешно защитить проект.  

Вылегжанина Крис-
тина, п. Ува, Увинское 
ЛПУМГ:

 – Я принимаю участие в 
эколагере второй раз. Здесь 
мне нравится всё: интерес-
ные мастер-классы, встре-
чи, экскурсии, новые зна-
комства. В прошлом году я 

вернулась домой с позитивными эмоциями и с 
«багажом» полезных экопривычек. В этом году 
лекции в лагере не менее интересные и позна-
вательные. Особенно мне понравилась встре-
ча с представителем фонда «Второе дыхание» 
Ириной Козловских. Эта организация занима-
ется сбором, сортировкой, перераспределени-
ем одежды. Спикер рассказала, как важно ра-
зумно потреблять и отказаться от лишнего: 
одноразовых бутылок, стаканов, трубочек, па-
кетов. Их можно заменить на многоразовые 
бутылки и кружки, тканевые шопперы. Нам 
показали стильные чехлы для ноутбуков из 
старых шерстяных свитеров, головные уборы 
из потёртых джинсов и рубашек, которые во-
лонтёры фонда отшивают в сотрудничестве 

с различными брендами одежды. 
Запомнилась также лекция эколога Ната-

льи Тульчинской.  Она рассказала о том, как 
правильно сортировать мусор, какой жизнен-
ный цикл проходят отходы и как важно выра-
ботать в себе привычку сдавать всё ненуж-
ное в переработку. Лектор напомнила нам, 
что половина мусора на планете – пластик. 
Мы наглядно увидели различные фракции пер-
вичной переработки пластика, узнали, во что 
превращается пластик после переработки. 
Завершилась лекция викториной. Мы отвеча-
ли на вопросы об удивительных способностях 
байкальской нерпы, о покорителях Эвереста, 
собирающих мусор при спуске с вершины, пра-
вильно назвали самый экологичный вид топли-
ва в мире – природный газ. По итогам квиза на-
ша команда совместно с делегацией ООО «Газ-
пром трансгаз Казань» стала победителем! 

Гребенщикова Анна, 
г. Чайковский, УАВР № 1:

– Самое главное и волни-
тельное событие в лагере 
– защита проектов. Наше 
выступление состояло из 
нескольких частей. Меж-
ду собой мы разделили за-
дачи: кто за что отвеча-

ет, какую тему подробно изучает и раскры-
вает. Тема, конечно, для нас была непростой. 
Пришлось искать информацию в интернете, 
изучать экологические отчёты и политику 
компании. Но в процессе работы над проек-
том мы узнали много интересного. Вы толь-
ко вдумайтесь: газопроводами России мож-
но четыре раза «с хвостиком» опоясать зем-
ной шар!  «Газпром» работает во многих 
регионах России: на жарком юге, на Урале и 
в Поволжье, в Восточной Сибири и на Даль-
нем Востоке, на Крайнем Севере и аркти-
ческом шельфе. И везде компания реализует 
многочисленные экологические мероприятия 
и масштабные акции. В лагере с нами были 
экологи 29 предприятий «Газпрома». Со мно-
гими из них мы познакомились и узнали, какие 
меры по защите окружающей среды приме-
няют в их компаниях. В работе над проектом 
нам очень помогли лекции и консультации спи-
керов, а также мастер-класс журналиста и 
писательницы Шекии Абдуллаевой.  Она научи-
ла нас приёмам, которые позволяют, с одной 
стороны, справиться с большим объёмом ин-
формации, структурировать её, с другой сто-
роны, помогают расставить акценты, выде-
лить самое главное. Это пригодились нам во 
время защиты проекта. Хочу отметить, что 
у нас была очень дружная и умная команда!

Гурьянова Елизавета, 
г. Воткинск, Воткинское 
ЛПУМГ:

– Я впервые была в эко-
лагере. И мне всё очень по-
нравилось. Атмосфера в 
лагере особая: из разных 
городов собрались школь-
ники, искренне увлечённые 

экологией. Несмотря на то, что каждая ко-
манда работала над своим проектом, особого 
соперничества не было, все были дружелюбны 
и поддерживали друг друга. 
В эколагере очень насыщенная интересная 

программа. Все наши дни были расписаны бук-
вально по минутам и каждый был не похож 
на предыдущий. Все мероприятия были ин-
тересны, но лично на меня самое яркое впечат-
ление произвела поездка в центр реабилита-
ции хищных птиц «Холзан». Сейчас в центре 
259 птиц 35 видов, многие из которых занесе-
ны в Красную книгу и находятся под угрозой 
полного исчезновения. Работники центра ле-
чат птиц и возвращают на волю. Если трав-
мы серьёзные и птица не выживет в природ-
ной среде, то она остаётся в центре, где со-
трудники ухаживают за ней и подыскивают 
ей пару для разведения потомства. Во время 
экскурсии мы увидели полёт быстрейшего су-
щества на земле – сокола. 

К р ю к о в  Т и м о ф е й , 
г. Ижевск, Воткинское 
ЛПУМГ:

– В эколагере я впервые 
«вживую» увидел робота-
сортировщика. Его пред-
ставлял нам один из со-
здателей – Артём Смета-
нин.  Робот распознает 27 

категорий мусора, он запрограммирован на 
сортировку без ошибок. А ещё он не устаёт, 
и такая работа ему не вредит так, как лю-
дям. На сегодняшний день в стране работа-
ют восемь таких сортировщиков. 
В лагере основное время мы слушали лек-

ции и работали над проектом. Но успевали 
и активно отдыхать: посетили бассейн, бо-
улинг, кинозал. Девочки ходили на дискоте-
ку, я играл в бильярд. Лиза защищала честь 
нашей команды в соревнованиях по настоль-
ному теннису. Я и Настя участвовали в со-
ревнованиях по волейболу. В нашей команде 
«Индийский чай» играли ребята из трёх де-
легаций. Всё это придало особенно друже-
скую атмосферу. Турнир проходил очень вол-
нительно, боролись за каждое очко, в ито-
ге в своей группе мы заняли третье место. 
Нас активно поддерживали болельщики – 
наши кураторы.

II Экологический лагерь для детей работников дочерних обществ и организаций ПАО 
«Газпром» проходил на базе оздоровительного лагеря «Прометей» (ООО «Газпром транс-
газ Екатеринбург») с 25 по 31 марта. Предварительно в дочерних обществах были про-
ведены отборочные туры, по результатам которых были сформированы команды по 5 
детей 14–17 лет. Всего в мероприятии приняли участие 29 делегаций.

Подробная информация размещена на официальном сайте www.gazpromfakel.ru и в 
социальных сетях VK и Telegram.
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ЛУЧШЕЕ В ШУТКАХ
День смеха в ООО «Газпром трансгаз Чайковский» отметили игрой в КВН.

1 апреля в Культурно-спортивном центре Об-
щества собрались самые весёлые и находчи-
вые работники предприятия.  В игре под де-
визом «Опыт – лучший наставник» приняли 
участие 18 команд – представители админи-
страции Общества и 17 филиалов. 

Перед выступлениями команд настроение 
зрителям подняли представители жюри: капи-
тан команды КВН «Сборная Снежногорска» 
Сергей Жариков и чемпион высшей лиги в 
составе команды КВН «Сборная Пермского 
края» Игорь Караваев. Их весёлое искромёт-
ное выступление на сцене задало планку пред-
стоящей игре. К слову, в составе жюри так-
же были член ассоциации «Развития КВН 
Прикамья» Иван Елохов, участник сборной 
команды КВН г. Чайковского Денис Филип-
пов, председателем жюри была руководитель 
чайковского Народного театра юного зрителя 
Марина Корзун. 

Каждая из команд подготовила два выступ-
ления: «Визитку» и «Музыкальное домашнее 
задание». Шутки, яркие миниатюры и весёлые 
песни звучали со сцены, а наградой служили 

смех зрителей и аплодисменты.
По итогам двух конкурсов первое место 

заняла команда «На крайняк» (Можгинское 
ЛПУМГ), второе место – «Берёзовские вени-
ки» (Кунгурское ЛПУМГ), третье место поде-
лили команды «Газировка» (Горнозаводское 
ЛПУМГ) и «Трубы» (Чайковское ЛПУМГ).

Награду за лучшую женскую роль получи-
ла Марина Полякова из команды «На крайняк» 
(Можгинское ЛПУМГ), награду за лучшую 
мужскую роль – Леонид Казаков из команды 
«Те, кого нельзя называть» (администрация 
Общества). Приз за лучшую шутку вручи-
ли команде «Рождённые в СССР» (Увинское 
ЛПУМГ), а команды «Всё под контролем» 
(СКЗ) и «Труба зовёт!» (УАВР № 2) были от-
мечены за лучшую миниатюру.

Жюри, в составе которого были опытные 
кавээнщики, отметили высокий уровень ор-
ганизации игры Кубка КВН ООО «Газпром 
трансгаз Чайковский». 

Дмитрий АКУЛОВ
Фото автора

Команда «Свой стиль» (ИТЦ)

Команда «Те, кого нельзя называть» (администрация) Команда «QR-код» (Березниковское ЛПУМГ) Команда «Трубы» (Чайковское ЛПУМГ)

Команда «Газировка» (Горнозаводское ЛПУМГ) Команда «Второе дыхание» (Воткинское ЛПУМГ)

Шварева Анастасия, 
г. Чайковский, админи-
страция: 

– Самым запоминаю-
щимся событием в эко-
лагере для меня стала 
встреча с представителя-
ми поисково-спасательно-
го отряда «ЛизаАлерт». 

Как не стать жертвой злоумышленников? 
Что делать, если потерялся? К кому обра-
титься за помощью, если она тебе необхо-
дима? На эти и другие вопросы нам отве-
тила представитель команды «ЛизаАлерт» 

во время своей лекции. Екатерина Разжига-
ева рассказала об истории создания отряда 
имени Лизы Фомкиной, о количестве людей, 
которые принимают участие в поисках по 
всей стране и в Свердловской области, о ре-
альных поисковых операциях, в которых при-
нимали участие волонтёры отряда.
Мы также узнали, что умеют поисковые 

собаки. Инструктор-кинолог МЧС Галина 
Неупокоева, которая участвует в спасатель-
ных операциях, приехала в эколагерь со своей 
немецкой овчаркой по кличке Лот. Инструк-
тор рассказала нам много интересного: ка-
кие породы собак годятся для поисковых ра-

бот, сколько времени требуется на обучение 
каждой собаки, какие команды используют 
кинологи и какими бывают поисковые опера-
ции. Мы наглядно посмотрели, как работа-
ет поисковая собака: несмотря на то, что на 
улице моросил дождь, Лот без труда отыс-
кал в лесу условно заблудившуюся девочку. За-
кончилось мероприятие фотосессией с оча-
ровательным и очень дружелюбным Лотом.

Наталья САГИТОВА

Фото Кирилла Дедюхина, 
Антона Ширинина Поисковая собака Лот
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ПРОФСОЮЗНЫЙ ВЕСТНИК

В начале совещания состоялось подведение 
итогов смотра-конкурса среди первичных 
профсоюзных организаций на звание «Луч-
шая первичная профсоюзная организация 
ОППО «Газпром трансгаз Чайковский проф-
союз» по итогам работы в 2022 году. Проф-
союзным комитетам первичек, ставших по-
бедителями и призёрами смотра-конкурса, 
были торжественно вручены кубки и дипло-
мы, номинантам – дипломы.

Обращаясь к участникам встречи, предсе-
датель ОППО «Газпром трансгаз Чайковский 
профсоюз» Татьяна Кузенская поблагодарила 
всех за плодотворную работу, эффективное 
взаимодействие с работодателем, а также за 
внимательное отношение к работникам, ве-
теранам и членам их семей.

Начальник отдела охраны труда Юрий 
Вдовин рассказал присутствующим о ре-
шении вопросов охраны труда на предпри-
ятии, редактор корпоративной газеты «Газ-
экспресс» Марина Селиванова познакомила 
с реализацией в Обществе информацион-
ной политики.

С информацией об обеспечении медика-
ментами и оказании медицинской помощи 
выступила начальник медицинской служ-
бы Наталья Калачева. О взаимодействии с 
ветеранской и молодёжной организациями 
рассказали председатель Объединённого со-

вета ветеранов предприятия Ирина Фотина 
и председатель СМУС Екатерина Гудкова. 

Особое внимание на совещании в этот раз 
было уделено теме оказания первой меди-
цинской помощи. Заведующий здравпунктом 
администрации – врач здравпункта Людми-
ла Ускова рассказала о механизме оказания 
первой медицинской помощи, о том, как ве-
сти себя до приезда бригады скорой меди-
цинской помощи и продемонстрировала на 
манекене порядок действий. 

В продолжение работы совещания пред-
седатели ППО заслушали доклады коллег, 
представивших лучшие практики взаимо-
действия с ветеранскими и молодёжными 
организациями, сотрудничества с работо-
дателем в решении вопросов охраны труда. 
Также были рассмотрены вопросы мотива-
ции профсоюзного членства и информаци-
онной работы. В рамках круглого стола со-
стоялось обсуждение прозвучавших в рам-
ках докладов вопросов, предложены пути их 
решения, найдены способы взаимодействия 
не только внутри филиалов, но и в выстраи-
вании внешних связей между профсоюзны-
ми организациями.  

В Учебно-производственном центре Обще-
ства практикующий психолог, бизнес-тренер 
и эксперт в HR-технологиях Ирина Зайчико-
ва провела для представителей ППО фили-

алов два тренинга: «Особенности коммуни-
кационного процесса в ситуации конфликта. 
Секреты управления конфликтным поведени-
ем» и «Стресс-менеджмент и профилактика 
профессионального выгорания». По итогам 
всем участникам были вручены сертификаты.

Для казначеев первичных профсоюзных 
организаций была подготовлена отдельная 
программа. Главный бухгалтер ОППО Об-
щества Екатерина Капитонова познакомила 
их с изменениями в законодательстве РФ, 
касающимися финансовой работы профсо-
юзных организаций, работы с документами 
и ответила на вопросы. Профессор кафедры 
аудита и внутреннего контроля Санкт-Пе-
тербургского государственного экономиче-
ского университета, доктор экономических 
наук Татьяна Коноплянник рассказала каз-
начеям о современных тенденциях финан-
совой работы в профсоюзных организациях. 

Подводя итоги двухдневного семинара-со-
вещания, председатель ОППО Татьяна Кузен-
ская отметила, что и председатели, и казна-
чеи первичных профсоюзных организаций, 
входящих в реестр ОППО, в течение двух 
дней поработали очень продуктивно. Поми-

мо выступлений, участия в тренингах и по-
лучения новых знаний и навыков, они поде-
лились опытом и наиболее удачными прак-
тиками. Все активно общались, советовались 
друг с другом. 

– Программа семинара-совещания и для 
председателей, и для казначеев первичных 
профсоюзных организаций была наполнена 
актуальной информацией, которую важно 
знать и уметь применять в практической де-
ятельности, – сказала Татьяна Викторовна. 
– Радует, что участие в нём смогли принять 
почти все председатели и казначеи. Мы дав-
но не собирались вместе в таком формате, 
теперь традиция проведения ежегодных со-
вещаний возобновлена. В некоторых первич-
ных профсоюзных организациях сменились 
председатели и казначеи, они смогли позна-
комиться лично с коллегами, пообщаться и 
обменяться опытом. Надеюсь, что знания, 
полученные на семинаре, помогут председа-
телям ППО в их деятельности и это поло-
жительно отразится на работе первичных 
профсоюзных организаций филиалов в целом. 

Анна ТАРАСОВА

В конце марта по инициативе ОППО «Газпром трансгаз Чайковский профсоюз» состоялся 
семинар-совещание, в котором приняли участие порядка 40 человек – председатели и казначеи 
первичных профсоюзных организаций, входящих в реестр ОППО.

ИТОГИ СМОТРА-КОНКУРСА НА ЗВАНИЕ «ЛУЧШАЯ ПЕРВИЧНАЯ ПРОФСОЮЗНАЯ ОРГАНИ-
ЗАЦИЯ ОППО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ ЧАЙКОВСКИЙ ПРОФСОЮЗ» ПО ИТОГАМ 2022 ГОДА 

1 группа (численность свыше 400 членов профсоюза)

1 место – ППО «Газпром трансгаз Чайковский профсоюз – Бардымское ЛПУМГ»
                 ППО «Газпром трансгаз Чайковский профсоюз – Горнозаводское ЛПУМГ»

2 место – ППО «Газпром трансгаз Чайковский профсоюз – Администрация Общества»
                 ППО «Газпром трансгаз Чайковский профсоюз – Кунгурское ЛПУМГ»

2 группа (численность менее 400 человек)

3 место – ППО «Газпром трансгаз Чайковский профсоюз – УМТСиК»
                 ППО «Газпром трансгаз Чайковский профсоюз – Очёрское ЛПУМГ»

В номинациях отмечены:

ППО «Газпром трансгаз Чайковский профсоюз - Воткинское ЛПУМГ»
«Эффективное взаимодействие с молодёжной организацией»

ППО «Газпром трансгаз Чайковский профсоюз – ИТЦ»
«Лучшая организация работы уполномоченных по охране труда»
 
ППО «Газпром трансгаз Чайковский профсоюз – Гремячинское ЛПУМГ»
«Лучшая профсоюзная информационно-аналитическая работа»

ППО «Газпром трансгаз Чайковский профсоюз - Можгинское ЛПУМГ» 
«Эффективная реализация программы лояльности «Газпром профсоюз ПРИВИЛЕГИЯ»

ППО «Газпром трансгаз Чайковский профсоюз – УАВР № 1» 
«Эффективное взаимодействие с работодателем»

ППО «Газпром трансгаз Чайковский профсоюз – Чайковское ЛПУМГ» 
«Лучшая организация финансово-экономической деятельности»

Председатели лучших ППО ОППО «Газпром трансгаз Чайковский профсоюз»

ВСТРЕЧА ПРОФАКТИВА
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НА СТРАЖЕ ВОПРОСОВ ОХРАНЫ ТРУДА  

Конкурс среди уполномоченных по охране 
труда для предприятия традиционный. Еже-
годно, начиная с 2015 года, с целью распро-
странения передового опыта по организации 
и осуществлению общественного контроля за 
состоянием и условиями охраны труда, сни-
жению уровня травматизма и профессиональ-
ных заболеваний, контролю за выполнени-
ем работниками Общества их обязанностей 
ОППО «Газпром трансгаз Чайковский проф-
союз» организует конкурс на звание «Лучший 
уполномоченный по охране труда».

В настоящее время общественным контролем 
за соблюдением норм и правил охраны труда в 
филиалах и администрации Общества занима-
ются 227 человек. Каждый прошёл обучение и 
имеет удостоверение уполномоченного по ОТ. 
В этом году приняли участие в конкурсе 25 ра-

ботников ООО «Газпром трансгаз Чайковский» 
из 16 филиалов предприятия. Это представите-
ли разных профессий и специальностей. По сло-
вам председателя ОППО предприятия Татьяны 
Кузенской, интерес к конкурсу с каждым годом 
только растёт, за последние три года количество 
участником неизменно увеличивается: 

– Так, если в 2021 году для участия в кон-
курсе заявилось 19 уполномоченных по охра-
не труда, то в 2022 году участников было 
уже 22. В этом году мы снова видим, что 
конкурс интересен нашим работникам и ко-
личество желающих принять в нём участие 
стало ещё больше. Во многих филиалах про-
шли свои внутренние конкурсы среди уполно-
моченных, победители которых приняли уча-
стие в конкурсе на уровне Объединённой пер-
вичной профсоюзной организации Общества. 

В предоставленных материалах была пока-
зана эффективная работа, уполномоченные 
делились своими наработками и рассказыва-
ли об итогах своей деятельности в качестве 
уполномоченных по охране труда.  

Помимо предоставления отчётов о проде-
ланной работе по итогам 2022 года, где упол-
номоченные по охране труда рассказали о ме-
тодах и приёмах, которые они используют в 
своей работе, а также результатах деятельно-
сти, каждый подготовил и творческий отчёт-
презентацию, касающуюся решения вопросов 
охраны труда. Предоставленные материалы 
сопровождались фотографиями. Необходи-
мым условием для присвоения звания яв-
ляется и активное участие уполномоченно-
го по охране труда в работе ведомственных 
и контрольных органов при осуществлении 

ими надзорных и контрольных проверок со-
стояния условий труда.

Решением конкурсной комиссии звание 
«Лучший уполномоченный по охране тру-
да ОППО «Газпром трансгаз Чайковский 
профсоюз» присвоено шестерым работни-
кам Общества: Ильдару Аптукову (Бардым-
ское ЛПУМГ), Сергею Пастухову и Дмитрию 
Шохиреву (ИТЦ) и трём представителям Гор-
нозаводского ЛПУМГ – Марату Атнагулову, 
Евгению Калабурдину, Михаилу Кудряшову.

ОППО «Газпром трансгаз Чайковский 
профсоюз» подготовила документы для уча-
стия представителей нашего предприятия в 
конкурсах среди уполномоченных по охра-
не труда Федерации независимых профсою-
зов России, Нефтегазстройпрофсоюза РФ и 
Межрегиональной профсоюзной организа-
ции «Газпром профсоюз».

Анна ТАРАСОВА

Марат Атнагулов, машинист т/к 5 раз-
ряда КЦ № 3,4 ГКС № 3 Горнозаводско-
го ЛПУМГ:

– В 2021 году на собрании коллектива служ-
бы коллеги поддержали мою кандидатуру на 
должность уполномоченного по охране тру-
да. Прошёл учёбу. На курсах получил много 
полезной информации, которая пригодилась 
в дальнейшей деятельности. В течение про-
шедшего года мною выявлено 36 замечаний, 
которые практически сразу же были устра-
нены. От момента выявления до устране-
ния держу всё на личном контроле. Коллеги с 
пониманием относятся, знают – от соблю-
дения правил охраны труда во многом зави-
сит их жизнь и здоровье. Кроме того, я при-
нимаю участие в проведении администра-
тивно-производственного контроля первого 
и второго уровня. Большое внимание уделяю 
ведению документации и информационной ра-
боте – у нас в службе есть стенд, где я раз-
мещаю актуальную информацию, касающую-
ся моей работы в качестве уполномоченного 
по охране труда. Внимание к мелочам – глав-
ная задача уполномоченного по охране труда. 
Есть желание продолжать работу дальше, я 
получил возможность развиваться не только 
в своей профессии, но и узнать много новой 
полезной для себя информации. Много обща-
юсь с коллегами, они советуются со мной по 
вопросам охраны труда и промышленной без-
опасности, находим общие решения.

Михаил Кудряшов, инженер по ЭОГО КЦ 
№ 1,2 ГКС № 1 Горнозаводского ЛПУМГ:

– С 2022 года являюсь уполномоченным 
по охране труда в своей службе. Начальник 
подразделения предложил мне заниматься 
общественным контролем за соблюдением 
вопросов охраны труда, я дал своё согласие 
и выставил свою кандидатуру на голосова-
ние, по результатам которого и был избран 

уполномоченным по охране труда ГКС № 1. 
Почему согласился? Моя работа в качестве 
инженера по эксплуатации оборудования га-
зовых объектов тесно связана и с контро-
лем за соблюдением вопросов охраны труда 
и промышленной безопасности в службе. Я 
участвую в проведении административно-
производственного контроля, осуществляю 
руководство сменным персоналом, смотрю 
на наличие средств индивидуальной защиты 
и спецодежды. Кроме того, в течение послед-
них двух лет я веду у себя в службе «Инфор-
мационный вестник безопасности», в кото-
ром отражаю актуальные темы по охране и 
безопасности труда, поэтому этот вид дея-
тельности был мне знаком и освоил я его бы-
стро. Во время учёбы получил много полезной 
информации, много дало общение с коллега-
ми, такими же уполномоченным по охране 
труда. За 2022 год мною выявлено 34 заме-
чания, все устранены. Если выявленное нару-
шение незначительное, просто беру его себе 
на контроль. Наиболее важные или серьёзные 
заношу в журнал и обязательно указываю от-
ветственных за их устранение и сроки испол-
нения. При моём участии был разработан кон-
курс на звание «Лучшая смена года», который 
проводится в нашей газокомпрессорной служ-
бе. Один из важных критериев при подведе-
нии итогов конкурса – анализируем проведе-
ние АПК 1 и 2 уровня и, конечно, в течение го-
да наблюдаем за работой смен и качеством 
выполнения поставленных перед ними задач. 
В конце года подводим итоги, награждаем 
лучших. Это мотивирует людей работать 
согласно установленным правилам и нормам. 
В рамках подготовки отчёта по итогам ра-
боты в качестве уполномоченного по охране 
труда рад был поделиться с коллегами свои-
ми наработками, надеюсь они им пригодят-
ся и найдут применение в других филиалах.

Евгений Калабурдин, машинист т/к 
4 разряда КЦ № 7,8 ГКС № 4 Горноза-
водского ЛПУМГ:

– После получения средне-специального 
образования и службы в армии, в октябре 
2021 года трудоустроился в Горнозаводское 
ЛПУМГ. Уже в феврале следующего года на-
чальник цеха предложил мне стать уполно-
моченным по охране труда. Это направление 
деятельности мне было интересно. В процес-
се прохождения учёбы узнал много нового, 
научился работать с документацией, общал-
ся с коллегами из других филиалов. Это помо-
гло в дальнейшем. Понял, какая ответствен-
ность теперь на меня возлагается. Сейчас, 
кроме выполнения своих прямых должностных 
обязанностей, провожу проверки по соблюде-
нию требований охраны труда и промышлен-
ной безопасности в цехах. Выявленные заме-
чания и нарушения фиксирую в журнале адми-
нистративно-производственного контроля. 
Большую помощь в работе оказывает наш 
председатель первичной профсоюзной орга-
низации Анастасия Атнагулова и инженер 
службы ЭОГО Сергей Петров. Я могу много 
говорить, какой у нас замечательный предсе-
датель профсоюзной первички, её поддержка 
и советы неоценимы! Год занимаюсь вопроса-
ми охраны труда в качестве уполномоченного 
и уже стал победителем двух конкурсов. Пер-
вый состоялся у нас в филиале. Была собрана 
серьёзная комиссия, в состав которой вошли 
начальник филиала Рамиль Нурахматович Ас-
каров, неоднократный победитель конкурсов 
среди уполномоченных по охране труда Евге-
ний Собачкин, председатель первичной проф-
союзной организации Анастасия Атнагулова и 
другие специалисты управления. Я отчитал-
ся о проделанной работе, отвечал на вопро-
сы, мы много общались. В числе победителей 
конкурса в управлении стал участником кон-
курса среди уполномоченных по охране тру-

да на уровне предприятия. И здесь оказался в 
числе лучших. Планирую и дальше занимать-
ся этой общественной работой. 

Дмитрий Шохирев, инженер 1 кате-
гории электротехнической лаборатории 
службы диагностики объектов МГ ИТЦ:

– Уполномоченным по охране труда яв-
ляюсь с 2015 года. Моя работа связана с ко-
мандировками, поэтому я вижу, как обстоят 
дела в филиалах и могу сравнивать с тем, что 
происходит у нас в Инженерно-техническом 
центре. Занимаюсь диагностикой электрообо-
рудования и вместе с этим решением вопросов 
охраны труда. В нашем подразделении в зону 
моей ответственности входят шесть каби-
нетов, две передвижных и одна стационар-
ная лаборатории, склад, раздевалка и сушил-
ка. Проверки провожу один раз в десять дней. 
По итогам работы за год подготовил отчёт 
и творческую презентацию, предоставил и 
фотоотчёт. Многие поднятые мною вопро-
сы волнуют не только работников инженер-
но-технического центра, но и других филиа-
лов. Мы понимаем, что их не решить быстро, 
но надеемся, что будем услышаны. Много в 
плане повышения квалификации в качестве 
уполномоченного по охране труда дают про-
водимые объединённой первичной профсоюз-
ной организацией учёбы. Если будет возмож-
ность, то хотелось бы, чтобы учёбы снова 
начали проводить в очном формате. В каж-
дом филиале своя специфика работы, но об-
щение с коллегами позволяет взглянуть на 
свои проблемные вопросы под другим углом, 
вместе легче и найти решение. Победа в кон-
курсе среди уполномоченных по охране труда 
показала, что я на правильном пути и моти-
вирует меня дальше осуществлять обще-
ственный контроль за соблюдением вопро-
сов охраны труда и промышленной безопас-
ности у себя в подразделении.

Подведены итоги конкурса на звание «Лучший уполномоченный по охране труда ОППО «Газпром трансгаз Чайковский профсоюз» по итогам 
работы в 2022 году. В числе лучших – работники ИТЦ, Бардымского и Горнозаводского ЛПУМГ. 

Михаил Кудряшов Евгений Калабурдин Дмитрий ШохиревМарат Атнагулов
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ИНФОРМАЦИОННЫЕ 
РЕСУРСЫ
ООО «ГАЗПРОМ
ТРАНСГАЗ
ЧАЙКОВСКИЙ» 

архив газетысайт Общества

БУДЬ ЗДОРОВ, ГАЗОВИК!

25 ЛЕТ! ПОЛЁТ НОРМАЛЬНЫЙ

– Станислав Юрьевич, в 2023 году клини-
ка, в которой вы трудитесь, будет отмечать 
своё 25-летие. Для чего вообще нужна оф-
тальмохирургия газовому гиганту?

– Научно-технический прогресс, бурное раз-
витие компьютерных технологий приводят к 
огромному количеству заболеваний глаз. По 
статистике, ослабленное зрение имеет каж-
дый второй житель планеты. При этом более 
45 % населения Земли вынуждено пользовать-
ся очковой или контактной коррекцией зре-
ния. Любое крупное предприятие по добыче 
и транспортировке полезных ископаемых тре-
бует напряжённого труда тысяч сотрудников. 
И эффективность такого труда напрямую зави-
сит от здоровья их глаз. Часть газовиков рабо-
тает в крайне специфических климатических 
условиях Крайнего Севера. Короткий свето-
вой день, низкие температуры и ледяные вет-
ра превращают такие привычные средства оп-
тической коррекции, как очки или контактные 
линзы, в непереносимое бремя. Диспетчеры 
магистральных газопроводов, операторы на-
сосных станций испытывают серьёзные зри-
тельные нагрузки, работая в условиях посто-
янного визуального контроля за компьютерны-
ми системами управления.

Проявляя заботу о здоровье своих сотруд-
ников, в 1998 году руководством «Газпрома» 
принято решение создать на базе собственной 
профильной поликлиники специализирован-
ное медицинское подразделение, оказываю-
щее услуги офтальмохирургического профи-
ля сотрудникам компании, членам их семей и 
всем желающим.

Для руководства подразделением был при-
глашён опытный организатор, офтальмохи-
рург с огромным практическим стажем, за-
служенный врач РФ, к.м.н. Владимир Дмит-
риевич Антонюк, возглавляющий клинику 
все эти 25 лет.

– Расскажите, пожалуйста, об этапах ста-
новления Клиники микрохирургии глаза 
ОКДЦ ПАО «Газпром».

– С момента открытия и до настоящего 
времени клиника увеличилась по площади в 
3,5 раза, и сейчас мы являемся самым круп-
ным негосударственным офтальмологиче-

ским центром в Москве. Уже почти 5 лет мы 
располагаемся в новом просторном помеще-
нии, специально спроектированном и осна-
щённом для решения наших высокотехноло-
гичных задач и с учётом комфорта для паци-
ентов.  Коллектив за 25 лет вырос с 5 до 44 
сотрудников. Объём хирургической помощи 
пациентам вырос в десятки раз, а ассортимент 
медицинских услуг в 3 раза. За годы работы 
нами пролечено более 400 тысяч пациентов, 
выполнено более 100 тысяч операций.

– Чем в лучшую сторону вы отличаетесь 
от других офтальмологических клиник?

– Мы являемся клиникой так называемого 
«закрытого цикла». Это самый современный 
и сложный подход в медицине, когда пациент 
получает абсолютно весь спектр необходи-
мых ему медицинских услуг непосредствен-
но в одном лечебном учреждении. 

Мы имеем уникальный многолетний опыт 
работы на самом высокотехнологичном диа-
гностическом и хирургическом оборудовании. 
Клиника оснащена ультрасовременными лазе-
рами, факомашинами, витреотомами, автомати-

зированными сверхточными диагностически-
ми модулями, 3D-системами визуализации для 
хирургов и ассистентов. Вся эта сложнейшая 
дорогостоящая аппаратура не только качествен-
но и своевременно обслуживается, но и плано-
во заменяется на ультрасовременные образцы. 
Мы применяем только оригинальные разовые 
расходные материалы для лазерной коррекции 
зрения и хирургии катаракты, искусственные 
хрусталики только производства мировых ли-
деров. Это большие затраты, большой в совре-
менной ситуации труд, но всё это обеспечива-
ет высокую точность результатов операций и 
практически полное отсутствие осложнений. 

Особенная гордость клиники – наш коллек-
тив. У нас работает десять кандидатов меди-
цинских наук, два доктора медицинских наук, 
один профессор. Двое сотрудников клиники 
являются членами правления Общества оф-
тальмологов России. Все медицинские сёстры 
имеют высшую категорию. Наши врачи ве-
дут постоянную научную работу – участву-
ют с докладами в российских и международ-
ных конференциях, публикуют научные тези-
сы и статьи в специализированной литературе. 
Мы постоянно совершенствуемся – первыми в 
стране в 2002 году внедрили в постоянную кли-
ническую практику технологию лазерной кор-
рекции зрения SUPER LASIK, вторыми в РФ 
в 2008 году начали применять для этих же це-
лей фемтосекундный лазер, в 2022 году, после 
года клинической апробации, одними из пер-
вых в РФ получили официальную швейцар-
скую лицензию на выполнение ультрасовре-
менной малоинвазивной технологии керато-
рефракционной хирургии CLEAR.

– Какие современные технологии вы ис-
пользуете, каких операций больше делаете?

– Мы работаем на уровне лучших клиник 
мира. Устраняем катаракту за 7 минут через 
крошечный – в 2,5 мм доступ, применяя без-
ножевую фемтолазерную методику в сочета-
нии с ультразвуком. Через этот же доступ им-
плантируем мягкие искусственные хруста-
лики, позволяющие обходиться без очков и 
вдаль, и вблизи в любом возрасте. 

Проводим малоинвазивную полностью ла-
зерную коррекцию зрения CLEAR, после ко-

торой у пациента нет никаких ограничений 
по жизни, гигиене и труду сразу.

Вывели на качественно новый уровень 
самое сложное направление нашей хирургии 
– витреоретинальную. Это хирургия глазного 
дна, необходимая при диабете, отслойках сет-
чатки, эпиретинальных фиброзах. Такие опе-
рации ранее требовали длительной госпитали-
зации. Сейчас мы делаем их амбулаторно с та-
ким же эффектом.

Современные лазеры для глазного дна поз-
воляют нам за один сеанс лечить сетчатку с 
тем же эффектом, который во многих других 
клиниках достигается за 3-4 сеанса.

В настоящее время за один рабочий день 
в Клинике проводится более 100 различных 
операций на органе зрения – амбулаторно и 
без осложнений!

– А бывает так, что обратившийся к вам 
пациент не хочет оперироваться или по ка-
ким-то причинам ему это делать нельзя?

– Да, такое бывает. Для таких пациентов 
у нас есть салон оптики, интегрированный в 
клинику, где осуществляется подбор очковой 
или контактной коррекции, предоставляется 
обширный выбор оправ и очковых линз. Мы 
сами изготавливаем очки на высокотехноло-
гичных станках.

– Самый частый вопрос: как к вам по-
пасть?

Мы созданы для работников ПАО «Газ-
пром» и дочерних предприятий. Но прини-
маем всех желающих, в том числе не имею-
щих никакого отношения к газовой отрасли. 
Достаточно просто позвонить или написать 
на электронную почту. 

Станислав Щукин: 
«Наш девиз: 
«Путь к прозрению 
начинается у нас!»

www.glazprom.ru
 
www. center@medgaz.gazprom.ru

+7 (495) 719-10-80, 

+7 (495) 719-11-58, 

+7 (495) 719-11-67

Салон оптики +7 (495) 719-13-88

Обследование глазного дна на новом оптическом когерентном 
томографе SOLIX

Лазерная коррекция на 3D-фемтолазере, хирург – С.Ю. ЩукинМикроинвазивные операции на заднем отрезке глаза


